



© Andreas Buchberger

Preisträger Holzbaupreis Niederösterreich 2014

Der Alterswohnsitz eines Ärztteehepaars am Ortsrand von Althöflein präsentiert sich nach außen als scheinbar geschlossene Box, die jedoch mit zwei Nebengebäuden intime Freiräume mit Blick über die umgebenden Felder und Hügel schafft. Der Holzriegelbau (Fassade aus ungehobelten Weißtannenslatten in unterschiedlicher Dimension und Anordnung) weist mit seiner effizienten Gebäudehülle, den Dreifachverglasungen und einer Komfortlüftungsanlage ausgezeichnete Dämmwerte auf. An der Südseite bietet ein großer Dachüberstand aus Massivholzelementen Sonnenschutz, an der Westseite kamen Läden aus Aluminium zum Einsatz. Holzbautechnisch sehr sorgfältig ausgeführt überzeugt der unprätentiöse Bau durch seine diskrete räumliche Verschränkung der Innen- und Außenräume. (Text: Begründung Kategoriepreis)

Bungalow im Weisstannenkleid

Niederösterreich, Österreich

ARCHITEKTUR
Thomas Abendroth

BAUHERRSCHAFT
Monika Späth
Heribert Späth

LANDSCHAFTSARCHITEKTUR
Kräftner Landschaftsarchitektur

FERTIGSTELLUNG
2013

SAMMLUNG
newroom

PUBLIKATIONSdatum
19. Mai 2014



Bungalow im Weisstannenkleid

DATENBLATT

Architektur: Thomas Abendroth

Mitarbeit Architektur: Michael Klauser (Projektleitung), Neda Ghiassi

Bauherrschaft: Monika Späth, Heribert Späth

Landschaftsarchitektur: Kräftner Landschaftsarchitektur (Joachim Kräftner)

Fotografie: Andreas Buchberger

Landschaftsplanung: Joachim Kräftner

Statik: Plan Drei, Günther Hammerer

Haustechnik, Bauphysik: Johannes Stockinger

Funktion: Einfamilienhaus

Planung: 2012 - 2013

Fertigstellung: 2013

NACHHALTIGKEIT

Heizwärmebedarf: 26,0 kWh/m²a (PHPP)

Heizwärmebedarf: 14,0 kWh/m²a (Energieausweis)

AUSFÜHRENDE FIRMEN:

Baumeister: BRC Kerner Baugesellschaft

AUSZEICHNUNGEN

Holzbaupreis Niederösterreich 2014, Preisträger